

Boletín del FMI

REUNIONES DE PRIMAVERA
DEL FMI Y EL BANCO MUNDIAL

El CMFI insta a abordar la reforma del sector financiero de manera coherente

Boletín Digital del FMI
24 de abril de 2010



El CMFI acordó redoblar los esfuerzos para desarrollar un enfoque de colaboración coherente a fin de lograr un sistema financiero mundial estable que apoye la recuperación económica (foto del FMI)

- Las autoridades señalan que los desafíos persistentes deben abordarse con un enfoque de colaboración.
- El fortalecimiento de la regulación y supervisión del sector es una tarea aún no concluida.
- El desempleo, la creciente deuda oficial y los flujos de capital aún plantean riesgos.

El comité que orienta las políticas del FMI instó a reformar el sistema financiero internacional para apoyar la recuperación de la economía mundial utilizando un enfoque de colaboración coherente.

“La economía mundial parece estar recuperándose. Sin duda ya hemos pasado la peor parte, pero aún no estamos fuera de peligro. Se observa que la recuperación económica se ha afianzado, pero también que esa recuperación es desigual, tanto dentro de los países como entre ellos”, declaró Youssef Boutros-Ghali, Presidente del Comité Monetario y Financiero Internacional (CMFI) del FMI.

En su [comunicado](#), el CMFI señala que los problemas del sector financiero han sido un elemento clave de la reciente crisis. “Fortalecer la regulación, la supervisión y la capacidad de resistencia en el ámbito financiero sigue siendo una tarea crucial que aún no se ha completado. Acordamos redoblar los esfuerzos para desarrollar un enfoque de colaboración coherente a fin de lograr un sistema financiero mundial estable que pueda apoyar la recuperación económica”.

El Director Gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn, [advirtió](#) que las economías avanzadas que tratan de llenar vacíos en la regulación financiera corren el riesgo de crear regímenes regulatorios desiguales que desembocarían en nuevos problemas de coordinación. “La reglas de juego tienen que ser casi las mismas o tienen que ser coherentes”, explicó a los periodistas.

Tras una serie de reuniones, cuyo telón de fondo fueron las negociaciones para proporcionar apoyo internacional a Grecia, las autoridades financieras dijeron que las señales de una recuperación mundial más vigorosa eran alentadoras, pero que están pendientes muchos desafíos que deben abordarse dentro de un marco de colaboración que, entre otros aspectos, fomente la creación de puestos de trabajo y mantenga los riesgos inflacionarios bajo control.

El programa para Grecia

En una conferencia de prensa realizada el 24 de abril, Strauss-Kahn dijo que estaban en curso las negociaciones con las autoridades griegas y que una vez concluidas se anunciarían los detalles.

Pero ante una pregunta acerca de su mensaje al pueblo griego, Strauss-Kahn dijo que Grecia no debe temerle al FMI. La institución se compone de 186 países miembros, y su cometido es proporcionar recursos en nombre de la comunidad internacional. “Grecia y otros países deben ver al FMI tal como es hoy en día”.

Boutros-Ghali señaló que el FMI ha cambiado en los últimos años, y que los mercados emergentes tienen una mayor voz. “Es una institución diferente”, afirmó a los periodistas.

La siguiente fase

Strauss-Kahn observó que, al entrar en la cuarta fase de la crisis, el mundo se enfrenta a varios desafíos fundamentales: un desempleo persistentemente alto, una [deuda oficial creciente](#) y el riesgo derivado de los mayores [flujos de capital a los mercados emergentes](#).

Enumeró las siguientes cuatro fases de la crisis: 1) el pánico inicial; 2) la respuesta coordinada a nivel internacional; 3) el alivio cuando las medidas empezaron a surtir efecto; y 4) la reconstrucción vinculada a la recuperación. Posteriormente, se refirió a tres cuestiones clave de las que debe ocuparse el FMI conforme la economía mundial entra en la fase de reconstrucción.

- **Reforma del sector financiero.** Los países tienen que coordinar sus decisiones para garantizar la coherencia de la regulación. “Coordinación no significa que todo se tiene que hacer de la misma manera en todos los países, ya que la estructura del sector y el grado de integración no son iguales, pero sí significa que cuando se hace algo se tienen que considerar no solo las repercusiones en un país determinado, sino también las consecuencias para el resto del mundo, para evitar cualquier tipo de arbitraje regulatorio”. El FMI presentará en las próximas reuniones un informe sobre la reforma regulatoria.

- **Evaluación mutua de las economías del G-20.** Los ministros pasaron revista a los resultados de un ejercicio de evaluación de las actuales políticas de los países del G-20 para determinar si dichas políticas estimulan mutuamente la recuperación. Strauss-Kahn calificó de muy “positivos” a los resultados preliminares. El FMI presentará un informe y recomendaciones sobre la evolución del desempleo y la deuda pública en la próxima reunión de dirigentes del G-20, que se celebrará en junio en la ciudad de Toronto.
- **Cuotas y estructura de gobierno del FMI.** Las autoridades se comprometieron a llevar a término la reforma de las cuotas y de la estructura de gobierno del FMI antes de enero de 2011. El objetivo es reflejar el desplazamiento del poder económico hacia las economías de mercados emergentes, para lo cual se pretende redistribuir las cuotas de una manera acorde a la contribución de cada país al FMI y al número relativo de votos.

El [Grupo de los Veinte](#) (G-20) países industriales y de mercados emergentes mantuvo reuniones con el CMFI en Washington por primera vez, fortaleciendo así la colaboración entre los dos grupos. El [Grupo de los 24](#) países en desarrollo también se reunió para analizar las respuestas a la crisis mundial y a sus secuelas.

El [CMFI](#), que generalmente se reúne dos veces al año, asesora al FMI sobre la orientación de su labor. El CMFI tiene 24 miembros, que son gobernadores de bancos centrales, ministros o funcionarios de rango similar y que provienen de los 186 países miembros del FMI.